
 

 

別記第１号様式（第７関係） 

会  議  録 
附属機関又は 
会議体の名称 

豊島区入札監視委員会 令和６年度第 2 回定例審議会  

事務局（担当課） 総務部 契約課 

開 催 日 時 令和６年９月５日（木） １４時００分～１６時１５分 

開 催 場 所  豊島区役所７階 総務部会議室 

議 題 
１ 令和５年度上半期契約案件の定例審議  
・選定案件（工事・物品）４件 

公開の

可 否 

会 議 

□公開 ☑非公開 □一部非公開    傍聴人数   人 

豊島区入札監視委員会設置要綱第６条第６項の規定により、原則

として非公開。公開することにより入札・契約の公平性が損なわれ、

又は事業者の正当な事業活動を損なうおそれがあるため。 
 
 
会 議 録 
 
 

□公開 □非公開 ☑一部非公開 

 ただし、公開することにより入札・契約の公平性が損なわれ、又は

事業者の正当な事業活動を損なうおそれがある場合等は非公開。 

出席者 

委 員 
松戸 浩 委員長 
亀山 勝敏 委員 
渡部 夕雨子 委員 

そ の 他 
ごみ減量推進課長、事業推進係長、公園緑地課長、公園管理事務所

長、道路整備課係長、学校施設課長、学校改築推進係長、施設整備担

当係長、施設整備課担当３名 

事 務 局 総務部長（契約課長事務取扱）、契約係長、検査担当係長２名 

 

 

 



 

 

審 議 経 過      № 1 

審議対象期間 令和５年４月１日から令和５年９月３０日 

抽 出 案 件 ４件 

契

約

方

式 

工 事 

２件 

・「上池袋中央公園キッズエリア整備工事設計業務請負」 

・「区民ひろば南大塚他内部改修工事及び関連工事等」 

物 品 

２件 

・「資源回収事業（びん・かん・ペットボトル類）業務請負」 

・「豊島区立明豊中学校ＧＨＰ冷暖房機器等リース」 

 

  



 

 

№ 2 
※ 委員からの意見・質問、それに対する回答等（概ね●は質問、▶は意見、○は回答を表

す） 

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「資源回収事業（びん・かん・ペットボ

トル類）業務請負」 

 

亀山委員 

●トレーとプラの回収実績がここ数年減

少傾向だが感染症とかの影響があるの

か。 
亀山委員 

●最近、店舗ではトレーやプラなどの資

源回収が細かく分別されているが、理

由はあるのか。 

 

 
 

 

 

松戸委員長 

●資料の実績は、店舗での回収も含まれ

るのか。 

渡部委員 

●回収に、どのくらいの人員が携わって

いるのか。 

 

 

松戸委員長 

●一般集積所と個別集積所の違いはなに

か。 

 

松戸委員長 

●一般集積所と個別集積所の条件はある

のか。 

松戸委員長 

●契約の請負者は毎年同じなのか。また、

何故随意契約なのか。 

 

 

 

ごみ減量推進課長 

〇最近、減少しているのは感染症（コロナ

明け）の影響である。 

 

事業推進係長 

〇豊島区のプラ回収は店舗とは異なり、ま

とめて回収している。店舗はおそらくリ

サイクルされるルートごとに回収して

いると思われる。 

ごみ減量推進課長 

〇区は、分別回収を民間業者に普及啓発し

ているので、その効果が表れていると思

われる。 

ごみ減量推進課長 

〇含まれていない。 

 

事業推進係長 

〇車両の台数は、約４０台／日で、携わっ

ている人員は、豊島区の事業だけではな

いので具体的には出せないが、多くの人

員が携わっている。 

ごみ減量推進課長 

〇一般集積所は、地域の方がごみ出しする

場所で、個別集積所は各家庭の前にな

る。 

事業推進係長 

〇集積所は、区が指定するものではなく、

地域の方々の希望で決めている。 

ごみ減量推進課長 

〇今回の請負者は、令和４年度のプロポー

ザルで決めているので随意契約である。 



 

 

 

松戸委員長 

●東京都のごみ処理の形体はどの様なも

のなのか。 

 

松戸委員長 

●資源化されたものは歳入になるのか。 

 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ごみ減量推進課長 

〇収集運搬は区、焼却は一部事務組合、最

終処分場は東京都で、再資源化は区で行

っている。 

ごみ減量推進課長 

〇区の歳入になる。 



 

 

№ 3 

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「上池袋中央公園キッズエリア整備工事

設計業務請負」 

 

亀山委員 

●職員で自主設計できる案件ではないの

か。 

渡部委員 

●入札一覧で辞退者が多いのは何故か。 

 

渡部委員 

●辞退者の入札金額でかなり乖離がある

ので予定金額が無理ではないのか。 

渡部委員 

●公園の利用状況はどうなのか。 

渡部委員 

●親子利用とのことだが、親が座るベン

チは設置していないのか。 

亀山委員 

●今後も隣接地を買収する予定があるの

か。 

 

 

 

 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公園緑地課長 

〇公園の再構築等で人員が不足している

から設計委託で発注した。 

事務局 

〇全員が辞退理由を記載していなので理

由はわからない 

事務局 

〇最低制限価格以下の入札者もいるので

入札金額に幅があるとは思う。 

公園緑地課長 

〇親子で利用しているのは確認している。 

公園事務所長 

〇既存はベンチがあったが、近隣の要望で

今回は設置していない。 

公園緑地課長 

〇今回の用地取得は、都の不燃化促進の補

助金を活用している。また、この設計委

託も子育て支援の補助金を１００％活

用している。機会があれば、隣接地を買

収して公園を拡大していきたい。 

 

 



 

 

№ 4 

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「豊島区立明豊中学校ＧＨＰ冷暖房機器

等リース」 

 

亀山委員 

●平成１７年に設置してから冷暖房機器

を更新していないのか、更新時期が遅

くないのか。 

 

亀山委員 

●５年のリース期間が終わったら冷暖房

機器はどうなるのか。入札者の辞退が

多いのは、設置工期までに冷暖房機器

が用意できないからなのか。 

 

渡部委員 

●設置工期は守られていて順調に運転し

ているのか。 

松戸委員長 

●ガス方式の冷暖房機器しか選択肢はな

かったのか。 

 

 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

 

 

 

 

学校施設課長 

○更新時期は、設置後２０年の令和６年度

に設計、令和７年度に工事で冷暖房機器

の更新を予定していたが、１年前倒しし

てリースで冷暖房機器を更新した。 

学校施設課長 

○リース期間が終了したら区への無償譲

渡ととなる。入札者の辞退は、おそらく

そのような理由と思われる。 

 

 

学校施設課長 

○２学期より順調に運転している。 

 

学校施設課長 

○既存の更新なのでガス方式しか選択肢

はない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

No. 5 

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「区民ひろば南大塚他内部改修工事

及び関連工事等」 

 

亀山委員 

●今回の工事範囲は、都営住宅の１・２階

部分なのか。 

 

 

亀山委員 

●エレベーター昇降路の新設は、エレベ

ーター工事に含まれるのか。 

松戸委員長 

●資料では、建築、設備、電気、エレベー

ターと分離発注しているが、図面では

どの工事が何を施工したのかが分かり

にくい。 

亀山委員 

●工事監理は随意契約なのか。 

亀山委員 

●工事監理の予定金額はどのように算出

したのか。最近は、予定金額が実際掛か

る人件費との金額に乖離があり、契約

が折り合わないことが見受けられる。 

亀山委員 

●エレベーターは何人乗りなのか。 

亀山委員 

●電気工事は何を施工したのか。 

 

渡部委員 

●今後は、資料を見やすく作成すること

を心掛けてもらいたい。 

 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関し、適切に処理された 

と認める。 

 

 

 

施設整備担当係長 

○今回の工事は、都営住宅１・２階部分の

区施設にエレベーターを設置、区施設の

再配置、老朽化した設備配管や照明器具

の取替である。 

施設整備担当係長 

○エレベーター昇降路は建築工事である。 

 

施設整備担当係長 

○資料の枚数を少なくするため平面図に

まとめたが、今後は、各工事が分かりや

すいようにする。 

 

施設整備課担当 

○実施設計した事務所と随意契約した。 

施設整備課担当 

○積算基準を基に工事金額から予定金額

を算出した。今回、設計事務所と金額が

折り合わないことはなかった。 

 

施設整備課担当 

○１１人乗りである。 

施設整備課担当 

○内部改修の他に、主に老朽化した照明器

具を LED の照明器具に取替えた。 

施設整備担当係長 

○今後は、注意していきたい。 

 

 

 

 



 

 

会 議 の 結 果 
委員会による報告又は意見具申 

・各案件、適切な入札・契約・変更手続をされていることを確

認した。 

提出された資料等 

①  審議案件一覧 
②  資料１ 定例審議抽出案件概要（物品購入・業務委託・ 

その他 1） 
③  資料２ 定例審議抽出案件概要（工事 1） 
④  資料３ 定例審議抽出案件概要（物品購入・業務委託・ 

その他 2） 
⑤  資料４ 定例審議抽出案件概要（工事 2-1～5） 

そ の 他 

 

 


